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傳入綠營選「總統」王金平：不可能
李登輝串聯「反馬勢力」圖策動泛藍倒戈

北監囚犯齊戴斗笠 護扁免被拍

中國郵航飛兩岸 21日首航

香港文匯報訊 據台灣《聯合報》報道，

「前總統」李登輝呼籲民進黨跳脫「民民配」

思維，2012年「正副總統」人選未必為綠營人

士，在野陣營應串連泛藍的「反馬勢力」，才

可能擊敗馬英九。據透露，李登輝對人選持開

放態度，民進黨蔡英文、蘇貞昌、謝長廷、呂

秀蓮都是「潛在人選」；親李人士透露，李登

輝更「欽點」將王金平，施明德

納為考慮對象。

六次「陳江會」確定簽醫衛協議
據中通社14日電 大陸海峽兩岸關係協會、台灣海峽交

流基金會14日在上海宣布，兩會領導人第六次會談將於
12月20日至22日在台北舉行。據了解，第六次「陳江會」
將簽署「兩岸醫藥衛生合作協議」，並就「兩岸投資保障
協議」發表階段性共識。
海峽兩岸關係協會常務副會長鄭立中和海峽交流基金

會副董事長高孔廉，14日在上海舉行第六次「陳江會」
預備性磋商。

落實兩岸醫藥合作
鄭立中在出席預備性磋商時表示，兩會制度化協商的

兩年半歷程中取得的成果，增進了兩岸同胞的福祉，促
進兩岸關係改善和發展，特別是今年兩岸經濟合作框架
協定（ECFA）簽署並生效後，維護兩岸關係和平發展進
一步地成為兩岸同胞的共識，成為台灣社會的主流民

意。
第六次「陳江會」擬簽署的「兩岸醫藥衛生合作協

議」，將為兩岸建立醫藥衛生合作的長效機制，從整體上
促進兩岸衛生事業的發展、保障兩岸人民健康權益、增
進兩岸人民福祉具有重要意義。此外，促進與保護投資
議題是落實海峽兩岸後續協商的一項重要內容，雙方就
投保協議的接觸和商談已取得積極進展。
高孔廉指出，投保協議牽涉範圍相當廣，雙方對投資

人定義、投資待遇、透明度、逐步減少投資限制、投資
便利化、徵收、損害賠償與損失補償、代位、移轉、拒
絕授予利益、適用範圍與例外、投資爭端解決等，了解
彼此想法，雖然在第六次「陳江會」來不及簽署，但雙
方仍應共同努力，盡速完成簽署。
他強調，兩會恢復協商後，歷經5次會談，簽署14項協

議與1項共識，成果豐碩。但兩岸還有很長的路要走，仍

需要「增進了解、累積互信、求同存異、共創雙贏」。他
有信心，在兩會協商管道上，以人民的核心利益為主，
以中華文化的精神為本，共同努力解開兩岸的「結」，為
兩岸人民找出互利雙贏的光明出路。

陳雲林將訪故宮花博
據悉，14日的預備性磋商，有兩項主要任務，首先是

具體安排第六次「陳江會」的日程。其次是針對第六次
「陳江會」預定簽署的「兩岸醫藥衛生合作協議」，進行文
本整合工作，經過雙方密集磋商，文本整合相當順利。
根據安排，海協會會長陳雲林將於12月20日上午率代

表團抵台，下午舉行兩會副董事長層級預備性磋商，陳
雲林夫婦將參訪故宮；21日，舉行第六次「陳江會」，完
成並簽署協議，並分別舉行記者會，隨後台灣陸委會主
委賴幸媛將會見陳雲林。12月22日上午，陳雲林率代表

團參訪花博後搭機返回北京。
據悉，「兩岸醫藥衛生合作協議」包含傳染病防治、

醫藥品安全管理及研發、中醫藥研究及中藥材安全管
理、緊急救治等四個領域，這個協議的簽署，有助於有
效管理兩岸交流深化可能衍生的醫藥衛生風險，進一步
為民眾健康把關，營造健康安心環境。

香港文匯報訊 據東森新聞網報道，大學圖書館現在的
最heat的活動竟是看A片？最近台大、政大與銘傳三間大
學都驚傳有A片哥出沒。有網友打趣地說，難道以後圖書
館的公告不是禁止大聲喧嘩，要變成「禁止看A片」了
嗎？
網友little1011踢爆台大圖書館竟然有人看A片，而且還

拍到台大A片哥觀看疑似猥褻影片的畫面。PO出照片的
網友說，台大A片哥一邊看影片還一直偷瞄對面女生。另
一位網友MADAQ則表示，從照片來看似乎是左上角一
個男人的頭，正埋進他用兩手扶住的兩股之間。
另一位網友Madroach則是在政大圖書館看到超齡A片

哥，他在本月5日發表文章表示，他看到了入學四年以來
最 稀 奇 的 畫
面，就是有人
用總圖4樓的電
腦在看A片，他
目測對方年齡
約70歲。
而銘傳也出

現一名「圖書
館A片哥」，網
友在11月4日拍
到有人竟在銘
傳圖書館觀看A
片，完全不在
意旁邊還有其
他人。誇張行
為也被其他同
學封為「銘傳圖
書館A片哥」。

台漢圖書館看A片
走遍台大政大銘傳

香港文匯報訊 據台灣《中國時報》報道，「五都」選
後，「四都」升格，台北市雖面臨新的競爭與挑戰。但
以整體條件來看，台北市龍頭地位仍不可能被撼動。即
將卸任的台北縣長周錫瑋，談到台北市的財政，仍舊忍
不住加重了語氣，「台北市錢多到讓人很羨慕！未來其
他四都，仍舊只有眼紅的份！」
四都還沒升格，部分直轄市的舉債，早已逼近公債法

的上限，調度極為困難。唯有台北市老神在在。2008年
度北市歲出達1,482億，自有財源比率高達八成半，相形
之下，高雄預算規模僅686億，不及北市的一半，但自有
財源只有六成二，全台其他縣市更只有五成三。

中央補助大餅分最多
四都升格後，表面上是多了新北、中、南三都要分中

央補助的大餅，但台北市在既有的基礎上，分到的中央
補助仍舊是最多。另一方面，北市的市立大學、聯合醫
院、下水道建設都早就已經是自己負擔，捷運建設和中
央分擔各半，也是全台最重，加上因為「首都」維安所
需警察的加班費，光是這幾項支出，就比高雄多負擔了
百餘億。這還不包括其他四都升格後，須自行負擔的高
中職人事、業務費用。
當其他四都仍在升格的陣痛中，為了各項整合焦頭爛

額之際，台北市不僅好整以暇，還可以藉 其他四都升
格機會，要求中央對五都「一視同仁」，補回其他四都沒
有的支出。

北市資源財源
穩坐五都一哥

台經濟景氣回升
買貴價跑車排隊半年
香港文匯報訊 據台灣《中國時報》報道，台灣

景氣回春，汽車業者表示，百萬名車，銷售量持續
上升，目前消費者不論是訂購價位在200萬到600萬
(新台幣，下同)之間的休旅車，或是500萬元以上的
高級跑車，由於當中不少車款供不應求，短則3個
月、長則6個月才能到手。
百萬名車今年在台到底有多熱賣，從台灣平治今

年掛牌數就可以看出，根據「交通部」數據，今年1
到11月，平治在台新車銷售（含水貨車）突破8千
輛，較去年同期成長60%，是台灣平治成立以來的
最佳銷售紀錄。
台灣富豪為了名車砸錢不手軟，歐系車商也紛紛

擴大在台投資，Audi（奧迪）汽車明年將斥資5億元
在台灣佈設通路；Volvo（富豪）汽車，明年也計劃
砸下10億元投資台灣，全年目標銷售額為3,500輛。
台灣保時捷總代理永業進出口公司指出，保時捷

的熱門運動休旅車CAYENNE，儘管5個車型要價在
275到540萬元之間，但在島內依舊是當紅炸子雞，
現階段訂購新車的客戶，最快也要等半年以上才能
親自駕駛愛車，如果現在消費者指名購買定價500萬
到600萬元之間的名貴跑車，起碼也要等上3個月。

兩岸會計交流基地駐廈門
香港文匯報訊（記者 陳秀月 廈門報道）大陸首個

對台會計合作與交流基地14日在廈門揭牌成立。大
陸財政部副部長王軍表示，國際會計準則修訂進入
關鍵時期，兩岸應加強交流和合作，共同發出新興
市場的利益訴求。
香港文匯報記者獲悉，基地將重點開展教育培

訓、資格考試和學術研究活動，包括支持和協調兩
岸會計的學術交流、會計人員的教育培訓和會計理
論的研究工作，將有助於解決兩岸會計合作現存的
問題。
ECFA簽署後，大陸擴大開放會計等11個服務行

業，兩岸會計行業合作進入常態化。據記者了解，
長期以來，大陸台商不斷呼籲兩岸採用統一會計準
則、實現註冊會計師服務互通或合作，以減少兩地
會計制度轉換成本。

■財政部副部長王軍（右三），福建省委常委、廈
門市委書記于偉國（左二），財政部會計司司長楊
敏（左一）和廈門市市長劉賜貴（右二）等共同
為對台會計合作與交流基地揭牌。

香港文匯報 記者陳秀月 攝

■海峽兩岸關係協會常務副會長鄭立中（右）與海峽交
流基金會副董事長高孔廉（左）。 中新社

台聯台北市議員陳建銘證實，李登輝曾大力主張整合
「第三勢力」，就是希望結合在野力量、廣納社會賢達，
「不一定非民進黨人士出馬不可」；陳水扁案件讓人民對
民進黨的信任打了折扣，李登輝希望未來「總統」和立
委單一席次選舉必須跳脫政黨藍綠對決，否則民進黨會
陷入「綠色泥沼」，無法真正整合在野力量。

策動「滾動民調」覓「本土派」
五都選後，李登輝積極與本土派會商政局。與會人士

透露，2012年「本土派夢幻名單」不一定非民進黨不
可，李登輝建議民進黨「向外舉才」，將社會賢達都納入
民調，在野陣營不妨先辦一場「領袖高峰會議」，大家開

誠布公先坐下來談。
李登輝主張，針對2012年人選，本土陣營應連續舉辦

大規模「滾動式民調」，單次成功樣本數要近5千份，至
少要做5、6次民調，持續到明年5月，打破政黨決定的框
架，讓民意選擇真正適合的「本土派總統人選」。
李強調，2012年是本土派反馬勢力和馬英九勢力的對

決，民進黨不能只推出自己的人選，才能跳脫政黨對
決，民進黨2008年私心自用，讓馬大贏兩百多萬票；縣
市長和五都選舉的結果，人民已警告馬英九，「傾中政
策」是錯誤的，「更重要的是，台灣人民不放心馬英
九」。

王金平：絕對不可能
不過中通社報道，王金平對於這些傳聞14日明確表

示：「對我個人來講，那是不可能的事，也不會有這種
事情；對該傳言，也不願作任何回應。」至於呂秀蓮與
宏仁集團總裁王文洋可能搭配競選2012年選舉，王金平
也以「不清楚」帶過，不願做任何評論。
另一方面，國民黨立委邱毅則強調，「王院長」基本

上是國民黨的一個寶，他甚至提出王金平是2012與馬英
九搭配的不二人選。不過，王金平對此則回應說，那是
邱毅的個人看法。

香港文匯報訊 據中廣新聞網報道，陳水扁入監，在
辦理特見時，都會被拍到獄中情形，北監為了防堵漏
洞，避免受刑人曝光，在通往接見室的通道，要求會
見的受刑人戴上斗笠，讓人無法捕捉到受刑人鏡頭。
保護個人隱私，另外，為了安全上的維護，只要陳水
扁在辦理特見時，警方都會在制高點加強巡邏，避免
意外。
北監說，這是基於前領導人人身安全考量，為讓受

刑人安心服刑的措施，並非特權；但據了解，北監受
刑人以往面會時，從來沒有「要求」戴斗笠的情形，
且受刑人前往面會所走的路線，也和阿扁面會的動線
不同；北監斗笠隊在上周五陳幸妤特見時就已出現。
台北監獄原本外役隊受刑人都有配斗笠，以便在太陽

下從事相關工作，避免流汗過多。

疑安排囚犯為扁「陪走」
上周五，斗笠隊出現，民眾只是奇怪；13日，北監再

次出現一排戴 斗笠的受刑人，成一字縱隊陪阿扁走
出舍房，沿途所經，還加上綠色帆布阻隔，只見上下
是一張張斗笠和一隻隻腳快速移動，中間是綠色帆布。
「不可能有這麼多受刑人，和阿扁一樣，這麼巧這

兩天也都有特別會見。」熟悉北監作業的人士懷疑，
斗笠隊十多名「成員」並沒訪客，而是北監刻意安排
「陪走」，以免阿扁「容貌」曝光。

有關阿扁入監後會見，目前獄方還是採取特見、增
見和一般接見，原則上都是每星期一次。

據中央社14日電 兩岸航線又將有新的航空公司加
入，交通部民航局14日證實，中國郵政集團所屬的中國
郵政航空公司貨運直航申請案獲准，21日首航福州到桃
園。

中華郵政公司也表示，中國郵政航空10月派人來台
灣，和中華郵政洽談合作，除了福州外，中國郵政航空
還計劃開航南京到桃園，未來部分兩岸郵件及包裹將交
由中國郵政航空運送。

台研發超節能記憶體 9納米全球最小
據中通社14日電 台灣「國研院」納米（台稱：「奈

米」）元件實驗室領先全球，開發出全球最小的9納米功
能性電阻式記憶體（R-RAM）陣列晶胞；這個新記憶
體在幾乎不需耗電的情況下，1平方公分面積內可儲存1
個圖書館的文字資料，將讓資訊電子產品的輕薄短小化
有無限發揮的可能性，這項技術預計在5到10年內進入
量產。
台灣「國研院」院長陳文華，以及負責「9納米超節

能記憶體」開發的何家驊博士14日召開記者會，公布這
項重大研究成果。
何家驊指出，隨 可攜式3C產品對體積越來越小以

及容量越來越大的需求日益增加，如何能研發出體積更
小、記憶量更大的記憶體，是全球研究人員努力的目
標。
如今台灣領先全球開發出最小的9納米功能性電阻式

記憶體（R-RAM）陣列晶胞，容量比現時的快閃記憶
體增大20倍，但耗電量卻降低了200倍，應用這個技術
在1平方公分面積下，可以儲存1個圖書館的文字資料，
而且可再藉立體堆疊設計，進一步提升容量，讓資訊電
子產品的輕薄短小化有無限發揮的可能性。

料最快5年內量產
這項重要開發成果，已於12月8日在美國舊金山舉行

的國際電子元件會議（IEDM）正式發表，引起國際微
電子產學研界高度重視。
何家驊預料，這項新技術5到10年內量產，屆時將可

對全球新台幣1兆元的傳統快閃記憶體產生重大貢獻，
也希望這項技術能在2025年時有機會協助台灣於全球快
閃記憶體的市場佔有率提升至10%以上的產值。

■李登輝企圖
整合綠營及泛
藍「反馬勢力」
迎戰2012，國
民黨籍「立法
院長」王金平
(左圖)、紅衫軍
前總指揮施明
德(右圖)都列入
考慮人選。

■北監疑為保護阿扁不致曝光，出現陪伴阿扁的斗笠隊，讓
人無法辨識。 網上圖片

■網友拍下照片，指控這名男子是台
大A片哥。

■「國研院」
納米元件實
驗室的何家
驊，帶領研
究團隊研發
全球最小的

「 9納米超節
能 記 憶
體」。

中央社


